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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E DEZOITO DO 

CONSELHO DE ADMIISTRAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO.  

 

Aos vinte e dois dias do mês de março do ano de dois mil e dezoito, às oito horas e trinta, na 1 

Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, reuniu-se o Conselho de Administração 2 

(CONSAD) da Universidade Federal Rural do Semi-Árido (UFERSA), sob a presidência do 3 

Reitor José de Arimatea de Matos, para deliberar sobre a pauta da primeira Reunião 4 

Ordinária de dois mil e dezoito. Estiveram presentes os Pró-Reitores: Pró-Reitoria de 5 

Planejamento (PROPLAN): Álvaro Fabiano Pereira do Macêdo; Pró-Reitoria de Assuntos 6 

Estudantis (PROAE): Vânia Christina Nascimento Porto; os Diretores de Campi: Centro 7 

Multidisciplinar de Angicos (CMA): Joselito Medeiros de Freitas Cavalcante; Centro 8 

Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Daniel Freitas Freire Martins; Centro Multidisciplinar de 9 

Pau dos Ferros (CMPF): Ricardo Paulo Fonseca Melo; Diretores de Centro: Centro de 10 

Ciências Agrarias (CCA): José Torres Filho; Centro de Ciências Sociais Aplicadas a Humanas 11 

(CCSAH): Kaio César Fernandes; Centro de Engenharias (CE): Alan Martins de Oliveira; 12 

Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Rafael Castelo Martins; Representantes 13 

docentes: Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): Francisco Edcarlos Alves Leite; Centro 14 

Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Walber Medeiros Lima; Centro Multidisciplinar de Pau 15 

dos Ferros (CMPF): Rogério de Jesus Santos; Centro de Ciências Agrarias (CCA): Ivanilson 16 

de Souza Maia; Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Isabella Maria de Oliveira 17 

Pontes; Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Francisco Odolberto de Araújo; 18 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas a Humanas (CCSAH): Luciana Batista Sales; Centro de 19 

Engenharias (CE): Manoel Quirino da Silva Júnior; Representantes Técnico-administrativos: 20 

Thiago Gomes Duarte Marques; Conselheiros com faltas justificadas: Keliane de Oliveira 21 

Cavalcante, Araken de Medeiros Santos, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, Francisco 22 

Carlos Gurgel da Silva Segundo e Francimar Honorato dos Santos; Conselheiros com faltas 23 

não justificadas: Rodrigo Silva da Costa e Antônio Lucas Filho. PAUTA: Primeiro ponto: 24 

Apreciação e deliberação sobre a ata da quarta reunião ordinária de dois mil e dezessete. 25 

Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre o calendário de reuniões ordinárias do 26 

CONSAD para o ano de dois mil e dezoito. Terceiro ponto: Apreciação sobre Relatório da 27 

Auditoria acerca da área de Gestão de Pessoas, referente à Reserva Técnica em Análise de 28 

Concessão de Auxílio Alimentação a servidores com jornada de trabalho parcial, enviado via 29 

Memorando Eletrônico número cinquenta e três de dois mil e dezessete – Auditoria Interna 30 

(AUDINT). Quarto ponto:  Apreciação sobre o Plano Anual de Auditoria Interna – PAINT, 31 

enviado via Memorando Eletrônico número cinquenta e dois de dois mil e dezessete – AUDINT, 32 

com a convidada Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo. Quinto ponto: Apreciação sobre o 33 

Relatório Anual de Atividades da Auditoria Interna – RAINT, enviado via Memorando Eletrônico 34 
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número seis de dois mil e dezoito – AUDINT. Os pontos três, quatro e cinco tiveram como a 35 

convidada a servidora Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo. Sexto ponto: Outras 36 

Ocorrências. Tendo constatado quórum legal, o Presidente do Conselho, José de Arimatea de 37 

Matos, declarou aberta a reunião, fez a leitura da pauta e a colocou em discussão. Em 38 

seguida, apresentou as justificativas de faltas. As justificativas foram votadas e aprovadas por 39 

dezessete votos favoráveis e uma abstenção. O Conselheiro Francisco Odolberto de Oliveira 40 

Pontes propôs a retirada do terceiro ponto de pauta, porque era de competência do Conselho 41 

de Curadores (CC) ou do Conselho Universitário (CONSUNI), baseado nos argumentos legais 42 

e apresentados no relatório. A convidada Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo disse que 43 

no Artigo quinze, parágrafo três do Decreto três mil e quinhentos e noventa e um, dois mil, 44 

constava que a Auditoria Externa era vinculada ao Conselho e os relatórios da Auditoria tinham 45 

que ser encaminhados para o CONSAD, já que a Instituição tinha que tomar conhecimento do 46 

relatório. Falou, também, que concordava com a retirada do relatório da pauta, mas apenas 47 

porque a recomendação proveniente dele estava em efeito. O Conselheiro Francisco 48 

Odolberto de Araújo disse que o Artigo mencionado pela convidada Marília de Lima Pinheiro 49 

Gadêlha Melo não mencionava que o relatório tinha que passar pelo Conselho. A proposta feita 50 

pelo Conselheiro Francisco Odolbeto de Araújo para a retirada do terceiro ponto de pauta foi 51 

colocada em votação. A proposta foi votada e aprovada por unanimidade. O Presidente do 52 

Conselho, José de Arimatea de Matos, colocou a pauta, com alterações, em votação, que foi 53 

aprovada por dezessete votos favoráveis e uma abstenção PRIMEIRO PONTO. O ponto não 54 

gerou discussão e a ata da quarta reunião ordinária de dois mil e dezessete, sem emendas, foi 55 

votada e aprovada por quatorze votos favoráveis e quatro abstenções. SEGUNDO PONTO. O 56 

Presidente Conselho, José de Arimatea de Matos, colocou o ponto de pauta em discussão. O 57 

Conselheiro Walber Medeiros Lima propôs a mudanças de datas da segunda reunião 58 

ordinária do CONSAD, do dia vinte e quatro de setembro, para o dia dezessete de setembro. A 59 

proposta foi votada e aprovada por dezesseis votos favoráveis e duas abstenções. O 60 

calendário, com alterações, foi acatado pelo Conselho. TERCEIRO PONTO: O Presidente do 61 

Conselho, José de Arimatea de Matos, colocou o ponto em discussão e, em seguida, propôs 62 

a participação, nos pontos três e quatro da pauta, da convidada Marília de Lima Pinheiro 63 

Gadêlha Melo. A proposta foi votada e aprovada por unanimidade. A convidada Marília de 64 

Lima Pinheiro Gadêlha Melo disse que era interessante a Auditoria estar vinculada ao 65 

Conselho, pois assim ficavam mais próximos à administração e gestão da Universidade. Após 66 

considerações fez a apresentação do PAINT. Em seguida, O Presidente do Conselho, José de 67 

Arimatea de Matos, colocou em discussão o PAINT. O Conselheiro Álvaro Fabiano Pereira 68 

de Macêdo disse que aquele trabalho era muito importante. Falou, também, que, com relação 69 

ao mapeamento dos processos e do gerenciamento de risco, uma equipe vinha futuramente, 70 

ao Conselho para apresentar o cronograma e para tentar frisar o ganho Institucional que a 71 
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UFERSA podia ganhar com o mapeamento. A convidada Marília de Lima Pinheiro Gadêlha 72 

Melo disse que a AUDINT queria participar do mapeamento tanto quanto fosse possível. O 73 

Conselheiro Francisco Odolberto de Araújo questionou se, a respeito da evasão, a 74 

convidada Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo planejava trabalhar o assunto dentro da 75 

AUDINT ou com a ajuda dos Pró-Reitores. A convidada Marília de Lima Pinheiro Gadêlha 76 

Melo disse que trabalhariam com uma equipe multidisciplinar. O Conselheiro Francisco 77 

Odolberto de Araújo disse que os docentes tinham relatórios de evasão que podiam servir 78 

como base para o próximo relatório e perguntou como a Auditoria pretendia fazer aquele 79 

relatório. A convidada Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo disse que a equipe era 80 

pequena para a demanda da Instituição, mas que a intenção era emitir um relatório preliminar 81 

para uma discussão ser feita com os setores e eventualmente, ser levado ao CONSAD. O 82 

Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, disse que havia algumas 83 

recomendações da Controladoria-Geral da União (CGU) que a Instituição discordava, mas que 84 

eram implantadas, como foi a questão dos trinta dias que tinha sido registrada no relatório. A 85 

convidada Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo disse que tanto a CGU quanto a Auditoria 86 

eram setores de assessoramento e que quando um auditor via uma situação fora da norma, ele 87 

tinha que registar no relatório. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, disse 88 

que discordou quando o auditor colocou como recomendação a questão da necessidade 89 

certidão negativa federal nos processos, pois tal recomendação já estava clara no documento. 90 

A convidada Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo disse que a recomendação era um modo 91 

de resguardar problemas futuros e que a partir do momento que alguém assumisse esses 92 

casos estava sujeita àquele tipo de avaliação. Sem mais questionamentos, o Presidente do 93 

Conselho, José de Arimatea de Matos, deu sequência a pauta. QUARTO PONTO. O 94 

Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, colocou o ponto em discussão. A 95 

convidada Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo disse que o RAINT dizia respeito às 96 

atividades realizadas em dois mil e dezessete e que não tinha a possibilidade de mudanças, 97 

como acontece no PAINT e, em seguida, apresentou as recomendações do relatório. O 98 

Conselheiro Francisco Odolberto de Araújo disse que achou o relatório interessante e, 99 

seguida, perguntou a convidada Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo como a AUDINT podia 100 

auxiliar a administração da Universidade em casos de acórdãos e pareceres específicos de 101 

forma que não houvesse uma generalização. Perguntou, também, se o relatório não podia 102 

trazer especificidades. A convidada Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo disse que não 103 

podia desvincular o que recomendava a AUDINT e que sua visão não podia ser parcial, pois 104 

tinha que ver a questão da Instituição. Disse, ainda, que o caso dos acréscimos suprimidos era 105 

uma questão muito delicada, porém se tinha uma recomendação judicial a gestão ia cumprir. 106 

Por fim, o ponto foi apresentado e o Conselho não apresentou nenhuma alteração e concordou 107 

com o relatório do PAINT apresentado pela Auditora. QUINTO PONTO: O Conselheiro José 108 
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Torres Filho disse que o dia quinze de março do corrente ano era o ultimo dia para solicitação 109 

de transportes e perguntou como a UFERSA estava quanto a isso. O Presidente do Conselho, 110 

José de Arimatea de Matos, disse que não tinha nada definido, mas que iam ter problemas na 111 

renovação do contrato e que o Governo Federal tinha o objetivo de aderir ao “táxigov”, que saia 112 

dos grandes centros. Falou, também, que o Governo ia usar esse aplicativo do “táxigov” para 113 

gerar mais transparência em detrimento a praticidade e que aquela questão ia causar grande 114 

impacto na vivência da Universidade. O Conselheiro Álvaro Fabiano Pereira do Macêdo disse 115 

que um representante do Ministério da educação (MEC) havia dito que o “táxigov” não estava 116 

tendo muito êxito e que queriam descentralizar os custos. Falou, também, que a UFERSA tinha 117 

feito algo muito importante ao contratar o táxi e que a preocupação maior era o decreto que 118 

impedia a renovação do contrato. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, 119 

disse que os mais prejudicados eram as Instituições que ficavam fora dos grandes centros, 120 

mas que o Secretário da Educação Superior tinha dito que o aplicativo “táxigov” ia ser 121 

implantado. Após considerações sobre eventos e demandas institucionais e nada mais 122 

havendo a discutir, o Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, agradeceu a 123 

presença de todos os Conselheiros e deu por encerrada a reunião. E eu, Cibelle dos Santos 124 

Carlos Amorim, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, que após 125 

lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia vinte e seis de junho de dois mil e dezoito, 126 

segue assinada pelo Presidente do CONSAD, pelos demais Conselheiros presentes a esta 127 

reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxx  128 

Presidente: 129 

José de Arimatea de Matos  ______________________________________________________  130 

Centro Multidisciplinar de Angicos - CMA:  131 

Joselito Medeiros de Freitas Cavalcante ____________________________________________  132 

Centro Multidisciplinar de Caraúbas - CMC:  133 

Daniel Freitas Freire Martins _____________________________________________________  134 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros - CMPF: 135 

José Flávio Timoteo Júnior ______________________________________________________  136 

Centro de Ciências Exatas e Naturais – CCEN: 137 

Rafael Castelo Martins  _________________________________________________________  138 

Centro de Ciências Agrarias – CCA:  139 

José Torres Filho  ______________________________________________________________  140 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas a Humanas – CCSAH: 141 

Kaio César Fernandes __________________________________________________________  142 

Centro de Engenharias – CE:  143 

Alan Martins de Oliveira _________________________________________________________  144 

Pró-Reitores:  145 
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Álvaro Fabiano Pereira do Macêdo (PROPLAN) ______________________________________  146 

Vânia Christina Nascimento Porto (PROAE)  ________________________________________  147 

Representante Docentes:  148 

Centro Multidisciplinar de Angicos - CMA:  149 

Francisco Edcarlos Alves Leite ___________________________________________________  150 

Centro Multidisciplinar de Caraúbas - CMC:  151 

Welber Medeiros lima ___________________________________________________________  152 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros - CMPF: 153 

Rogério de Jesus Santos  _______________________________________________________  154 

Centro de Ciências Exatas e Naturais – CCEN: 155 

Francisco Odolberto de Araújo ____________________________________________________  156 

Centro de Ciências Agrarias – CCA:  157 

Ivanilson de Souza Maia  ________________________________________________________  158 

Centro de Ciências Biológicas e da Sáude – CCBS:  159 

Isabella Maria de Oliveira Pontes__________________________________________________  160 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas a Humanas – CCSAH: 161 

Luciana Batista Sales ___________________________________________________________  162 

Centro de Engenharias – CE:  163 

Manoel Quirino da Silva Júnior ___________________________________________________   164 

Representantes Técnico-administrativo:  165 

Thiago Gomes Duarte Marques ___________________________________________________  166 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 167 

Cibelle dos Santos Carlos Amorim_________________________________________________  168 


